



Periódico imparcial

SUSCRIPCION

En Orihuela, un mes, 1.11 pta.
Fuera, trimestre, 3.50 pta.

PAGO ANTICIPADO

OFICINAS: FERIA, 6

No se devuelven los originales aunque no se publicuen

ANUNCIOS

y reclamos á precios convenionales
Toda la correspondencia se dirigirá á
la Redacción.

EL GLOBO

Martínez y Ferrer

TEMPORADA DE VERANO

ESTABLECIMIENTO DE TEJIDOS — Últimas novedades para señora — Especialidad en géneros blancos y negros.

Gran Pañería

Armures y mantas para viaje.

Alfonso XIII — Orihuela — Frente al Hotel España

A LOS TOROS

feriantes que han venido á nuestra ciudad atraídos por las fiestas organizadas.

A las doce de esta noche darán comienzo las fiestas de nuestra tradicional feria.

El programa es modesto, y no podía ser de otra manera dada la situación económica de nuestro municipio, pero con todo y con ello, no deja de tener los atractivos suficientes para que nuestra población se vea frecuentada por

buen número de forasteros que dejarán indudables beneficios; por lo cual es digna de aplauso la Comisión organizadora de los festejos. La prueba de lo que decimos es cierto, está en los numerosos

toros, á cuyo acto concurren muchísimos aficionados que quedaron altamente satisfechos de la presencia de las reses que han de lidiarse mañana y pasado. El ganado en general, está bien criado, tienen «excellentes» defensas y parece de lo más bravo que ha venido á nuestra plaza.

El esfuerzo hecho por el empresario de las corridas Manuel Pérez «Sastre», es digno de que se le corresponda, concurriendo al circo taurino á presenciar las proezas de «Lagartijo Chico» y «Gaona»; dos toreros de bien

ganada reputación, á quienes acompaña inteligentes cuadrigillas.

Los toros que se han de lidiar mañana son los de la ganadería de D. Manuel Garrido Santa-maria; y los de pasado mañana de D. Juan Agudo Valero antes Marqués de Cullar, dos ganaderías que tienen acreditada la bravura de sus reses.

Todo hace esperar que la fiesta nacional ha de ser alegre y llena de incidentes de los que se recuerdan con agrado, pues no se ha omitido detalle alguno para que los aficionados queden satisfechos del espectáculo.

El pedido de localidades y entradas es tan grande, que permite augurar que la plaza estará llena.

Es una fiesta de alegría, de lency de colores, en la que la mujer española reina por su belleza realzada con los clásicos atavíos de la mantilla blanca y el vestido de madroños; es una fiesta en la que el pueblo rinde homenaje á sus tradiciones de valor personal y de destreza, en la que se admira la inteligencia del hombre que lucha y vence á la fiera; fiesta como hemos dicho de regocijo de sol y de música, á la que hay que ir para admirar en un solo golpe de vista todos los encantos de la bella ciudad del Segura comprendidos en la her-

mosura de sus mujeres.

Los trenes desbordan en nuestro pueblo miles de forasteros, ansiosos de diversión; y los oriolanos debemos brindarles nuestra legendaria hospitalidad para hacer más grata su estancia entre nosotros. Acompañémosles á la plaza, conducidos en los vehículos, al cascabeleo de cuyos caballos, y chasquido del látigo de mayoral, suena el grito clásico de ¡¡A la Plaza!! ¡¡A los toros!!

VARIEDADES

La idea de que nuestros antepasados eran hombres de grandes proporciones y hercúleas fuerzas, va desapareciendo y demostrándose claramente, que no solo no eran los fuertes gigantes que nos figurábamos, sino que la generalidad tenía menos desarrollo corporal y fuerzas menores que la generalidad de los hombres de nuestra época.

Repetidas veces, con motivo de cabalgatas históricas, se ha querido vestir con armaduras de antiguos caballeros á soldados de los ejércitos actuales y escogidos los más altos y robustos, se han visto obligados á echar mano de los medianos y aún de los de menor talla para poder poner-

se las férreas vestiduras, y es muy probable que una persona de los llamados buenos mozos, no encontraría en toda la rica colección de la Armería Real una armadura en que cupiera con comodidad.

Si examinamos los sables y cimitarras orientales, nos convenceremos de que una mano un poco grande no cabe en la empuñadura, y los brazaletes de los guerreros de Kaifir no podrían adornar ni defender las muñecas de los europeos, como no fueran las de nuestras damas.

Los sables que se encuentran en las tumbas romanas tienen puños sumamente pequeños, y los grandes mandobles medioe-vales sabemos que solo los usaban para dar un par de golpes en el primer ataque y abandonarlos después por arma más manejable.

Si no bastarán los relatos de Homero, Aristóteles y Vitruvio, que nos hablan de hombres de seis pies de altura como cosa extraordinaria; argumento irrefutable nos lo dán la altura de las puertas de las antiguas habitaciones, la largura de sus camas y el tamaño de las tumbas.

El extremeño García de Paredes desaparecía por completo metido en una levita de Aguilera.

INSTANTÁNEA

(En un restaurante)

El dirige á la mesa una mirada donde brillan la rabia y el coraje, ella vuelve la vista á otro paraje y lanza una sonora carcajada.

Siente el hombre en el pecho una oleada que le impulsa con impetu salvaje á vengar en el acto aquel ultraje con una decisiva puñalada.

Ella ve que el peligro era inminente, se levanta graciosa y sonriente, coge la mano que el puñal blandía

se abrazan con arranque apasionado... y en tanto el «otro» pálido y callado vió que aquella conquista la perdía.

JULIO MARIO.

TAURINAS

SR. DIRECTOR DE EL DIARIO.

Mi querido y distinguido ami-

go. Cediendo á su amable invitación, con mucho gusto me encargaré de la reseña de las corridas de feria, y procuraré con mis escasos conocimientos y muchísima voluntad sostener y aumentar la afición á la fiesta española en nuestra tierra, ya que tenemos una Plaza de Toros de las más alegres de España, según propia frase de Ricardo Bomba cuando toreó en ella, y al mismo tiempo tan estratégicamente colocada en el centro de grandes poblaciones que siempre han respondido espléndidamente á la generosa invitación de Orihuela.

Por tanto, yo me permitiría rogarle, Sr. Director, que de cuando en cuando me deje una columnita de su periódico para poder yo también hechar un cuarto á estoques, que es como podríamos llamar esta pequeña fracción de él.

Sírvase esto á manera de *Mensaje del Trono*, como dijá algún político, y si no consigo distraer y contentar á la afición, no dimitirá el Gabinete, pero sí tendrán derecho a sacarme de donde me he metido por la puerta de arrastre.

Le saluda y l. b. l. m.,

EL DEL ARRASTRE.
Orihuela 12 de Agosto 1910.

Para las damas

Modas

Nunca como en el actual verano se han visto tantas «toillettes » de seda, sin duda, gracias á la imensa variedad de tejidos flexibles, ligeros vaporosos en que aquella se nos ofrece.

La industria de la sedería no descansa; constantemente, y yo exageraremos si decimos que de una manera atropellada, nos ofrece nuevas creaciones, siempre con el propósito de refinarse las bondades de sus producciones para satisfacer las exigencias del mercado, y conservar el puesto preeminente que aquellas gozan en el mundo de la elegancia.

Los trajes de seda flexibles en negro, azul marino y bronce,

se guarnecen con bordados de fino sutache de seda obscura y oro viejo, sobre algodonos de Persia y cachemir de la India. El efecto que con esta combinación se obtiene, es de una intensidad agradabilísima, dulce, de un encanto discreto, y del mejor gusto.

En general, salvo, claro está, algunas excepciones muy raras, los trajes de seda se guarnecen con bordados mate, muy en relieve, y con preferencia al bordado inglés, que debe reservarse para otros tejidos.

La cola de ratón, de algodón, aplicada sobre velo, compone bonitos entredoses, de muy lindo efecto aplicándolos en determinados casos con gusto y arte. Otra guarnición muy apreciada son las bandas plegadas á través y formando galones. Se emplean mucho para el adorno de cuellos y faldas.

La «echarpe», el chal de nuestras abuelas, es la prenda más simpática, en los actuales momentos, entre las diversas que forman parte de los complementos de la «toilette» femenina.

La diversidad de modelos es infinita. Se la modifica de línea, tejido y adorno, y sin embargo siempre la vemos graciosa, elegante, y además susceptibles, de nuevas variaciones, para que jamás deje de ser una prenda nueva, fresca, llena de encantos.

Los últimos modelos son como una especie de mantelleta. El centro del chal en muchos bordados caprichosamente, forma negra y es más ancho que en los hasta ha poco usados, lo que tiene por consecuencia que los brazos queden en casi completa libertad. Los extremos van recogidos por un cordón que remata en una borla, repitiéndose esta guarnición en la espalda por medio de una combinación original en que otras dos borlas hacen un lindo papel. Este chal se presta á mil fantasías, y puede llevárse poniendo el busto en su centro y cruzándolo en la espalda bajo los hombros.

En la pasada primavera hizo timidamente su presentación el chal de liberty, y marabut, y si hemos de creer á los que en producciones de modas gozan alguna

autoridad en el próximo otoño ha de hacer furor. Ciertamente que nada más encantador que este gran chal, en el que la seda y las plumas, alternadas y entremezcladas, forman una suave armonía, dibujan el contorno del cuerpo y se adapta á todas las fuitasias.

MME. ROBERT.

Comentarios políticos

La indignación que rebosa el fondo de «El Eco» de ayer, nos recuerda las indignaciones de los barbas de nuestro teatro, que en escena, se mesan los cabellos, se retuercen los brazos, lanzan extáticas exclamaciones y juran tomar venganza por el agravio inferido, etc., pero tan pronto como cae el telón, varian de aspecto por completo y sonrientes y corteses recogen los aplausos de la gaita por la buena interpretación de la farsa.

Todo esto es el artículo á que nos referimos; su finalidad no es otra que la de alcanzar los plácemes de la galería del articulista, bien pequeña por cierto, porque es tan mal cómico como mal político.

Y siguiendo el similitud estudiaremos la moral de la mal representada tragedia.

Dijimos, y dijimos bien cuando escribimos en nuestro artículo «¡Qué escándalo!», porque las cassetas que los oriolanos ven en la feria, no llegan á ser la mitad, de la propiedad del Ayuntamiento.

Cuando termine la feria, publicaremos el inventario de la madera que se sacó del depósito, y verán nuestros lectores como nosotros siempre decimos la verdad que exaspera á esos comediantes que rasgan sus vestiduras con farisaica indignación.

Por lo demás, sin el patriotismo, sin el celo y sin la actividad de la Comisión competente, Orihuela no hubiera tenido este año feria.

Nuestro director no siente

EL DIARIO

malquerencia por ninguna persona. Se ha limitado siempre a juzgar los actos públicos de los políticos; tarea en la cual procura inspirarse en la más estricta justicia.

¿Que esto sienta mal á algunos de los políticos juzgados? Es inevitable, y el que quiera esquivar esos juicios, renuncie á ejecutar actos públicos.

Únicamente «El Eco» es capaz de regatear á un periodista, el derecho á la crítica, pero esto lo hace por la cuenta que le trae.

¿Le duele al colega que hayamos personalizado? ¡Hemos seguido su ejemplo, y lo hemos hecho por una sola vez que el lo hace todos los días, aunque á nosotros nos tiene eso sin cuidado, pues las personas decentes juzgan esa labor como se merece, y de nuestra parte no recibirá más que el desprecio!

Si «El Eco» hubiera ido al Ayuntamiento el jueves en la noche, hubiera visto en la Alcaldía, al Secretario del Ayuntamiento. Ayer viernes y hoy sábado, ha estado el Sr. Pescetto al frente de la oficina. Si el colega necesita alguna certificación demostrativa de sus desconfianzas, hasta las seis de la tarde de hoy, podrá firmársela el Secretario, aunque no sean horas de oficina; y de ayer viernes, si quiere algún documento, también saldrá del Ayuntamiento con la firma del secretario quien puede viajar sin permiso de «El Eco».

En nuestro número próximo publicaremos los telegramas que el alcalde ha recibido de los Excentísimos Sres. D. José Canalejas y D. Trinitario Ruiz Valarino, y daremos cuenta de la carta que le ha dirigido nuestro diputado, documentos todos que se relacionan con la adhesión del Ayuntamiento á la política del Gobierno, y con el acuerdo de aquel de dar el nombre del Sr. Ruiz Valarino á la avenida de la Estación.

Se ha celebrado la sesión de Ayuntamiento aprobándose el acta de la anterior.

El Sr. Coig consecuente con su norma de vida política de siem-

pre ha reconocido los errores cometidos en la sesión anterior, rectificandolos en un todo y en el paroxismo de su entusiasmo ha llegado á proponer al Excentísmo Ayuntamiento, se nombre hijo adoptivo de esta ciudad al Sr. Ruiz Valarino y que dicho acuerdo se suelte en una placa de oro, para remitírsela, como testimonio del agradecimiento y cariño de los oriolanos.

Como es natural se olvida hoy de que ayer le llamó anticatólico.

NOTICIAS

El Alcalde de esta Ciudad D. José Ferrer Lafuente, ha telegrafiado al ilustrísimo señor Gobernador Civil de la provincia, rogándole interese de sus compañeros de Murcia y Albacete, den las órdenes oportunas para que se deje descubrir por el cauce del Segura, el agua llamada de gracia. El Sr. Ferrer se ha conducido de esta manera, atendiendo los justos clamores de los oriolanos y precisión de que se pueda desarrostrar en nuestra Ciudad pues la pertinaz sequía de este estío, es tan grande, que el agua del Segura está estancada ya muchos días, y comienza á corromperse.

El celo del Sr. Ferrer merece un aplauso que con gusto le tributamos.

Después de pasar unos días al lado de su querida familia, ha marchado á Sevilla su país natal, nuestro joven amigo D. Federico Olmos.

Feliz viaje.

La empresa de Ferrocarriles-Andaluces ha organizado un servicio de trenes especiales para los días en que se celebran las corridas de toros en nuestra Ciudad.

Los días 14 y 15 saldrán los trenes de Alicante á las 12'20 llegando á Orihuela á las 14'40, y al regreso se hará saliendo de esta Ciudad á las 18'57. De Murcia saldrá á las 14,5 llegando á Orihuela á las 15, y al regreso saliendo de esta á las 19'35.

Los billetes costarán desde Alicante ida y vuelta 3'75 en segunda y 2'50 en tercera, y desde Murcia 2'25, en segunda y 1'50 en tercera.

Un ruego a la comisión de feria, para el mejor orden del paseo en la plaza de la Constitución durante las noches de los festejos.

Sería conveniente que la primera fila de sillas que en el real de la feria se ins-

talara estuviera sujetas con un alambre ó cordón resistente para que no pudieran ser llevadas más allá de la linea que se les marque.

Como nuestra petición es razonada esperamos ser atendidos.

De Alicante ha regresado después de haber permanecido una temporada la esposa de nuestro muy querido amigo el comerciante, D. Francisco Salazar.

ACADEMIA DE MATEMÁTICAS
Preparación completa para Carreras especiales y para el ingreso en las militares.

Estudios del grupo de ciencias del bachillerato para los exámenes de septiembre próximo.

S. Agustín, 4. principal.

PASATIEMPOS

Solución al anterior,

PASODOBLE

JEROGLÍFICO

: TO GORDIANO

A. ORTIZ

BOLETÍN RELIGIOSO

Santos para hoy

S. Casiano ob.

Cultos para mañana

En la Catedral, Misa conventual a las ocho y cuarto.

FABRICA DE GENEROS DE PUNTO

Capdepón 7 bis

MAQUINAS RECTILINICAS

Se hacen toda clase de trabajos con los mejores algodones conocidos.

Medias desde 0'50 hasta 5 pesetas.
Calcetines desde 0'40 hasta 3'50 pt.

Elásticas desde 1'50 en adelante.
Pantalones desde 2 ptas. id.

Cubre corsés desde 1'75 id.
Toreras desde 1'75 id.

Refajos desde cinco pesetas.

Grande variedad en trabajos de fantasía y calados á precios convenientes. Se hacen composturas y toda clase de encargos.

Se admiten oficiales.

Imp. de J. Sansano, Orihuela

GUANO PERUANO
COMPLETO
La Caza Real
Riqueza garantizada
Compete con las más
acreditadas marcas
Fabricantes Sres. Albarracín y Alemán. Espinardo.
Depósito en Orihuela, calle del Río en el almacén de Galiano.



SECCION DE ANUNCIOS

LA ALHAMBRA

Gran establecimiento de Tejidos, de
Jose Iclarín Garrigós

Grandes surtidos de géneros propios para señoras.
Altas novedades para la próxima estación.

Mayor, 31 y 33

**PANERIA DE
Eleuterio García**

MAYOR, 14

En este acreditado establecimiento, se ha recibido un gran surtido de estambres, hilo, vícunas, canillas y driles, para la presente temporada.

Especialidad en merinos para sotanas y manteos

Precios sumamente económicos.

EL LEON DE ORO

Venta de José Martínez Costa

MAYOR, 17 y 19 — FERIA, 20

Primera casa en novedades. — Gran surtido en géneros blancos y negros, especialidad de la casa. — Grandes remesas de géneros semanales. — Grandioso surtido en lanas para caballero, para la próxima temporada. Guardapolvos hilo para viaje á 9 pesetas.

EL ROJO EL PRACTICANTE

Ha recibido un bonito muestrario de papeles pintados para decorar habitaciones última novedad, da mucho gusto muy baratos, desde 40 céntimos pieza de ochenta metros de largo, hasta 15 pesetas.

436 dibujos donde elegir.
Antes de empapelar una habitación, conviene ver mi extenso muestrario.

Enrique Luis

PINTOR

Pintura, decoración, dorado. — Especialidad en trabajos artísticos. — Imitaciones á maderas y mármoles. — Restauración, atributos, escudos, transparentes.

EL ORIGEN

Gran fábrica de gaseosas y agua de Seville montadas con todos los adelantos modernos que exige esta clase de industrias.

Evaristo Cánovas

San Agustín, 16

Gran almacén de materiales de construcción

Diferentes clases de teja plana

Gran variedad en azulejos del país y del extranjero

Pavimentos de mosaicos hidráulicos

Además se encontrará en el citado almacén todo lo necesario en obras de albañilería á precios sumamente económicos.

JOAQUIN SANGHEZ BALLESTAO

Santiago, 5. ORIHUELA

EL INDIO

COMERCIO DE TEJIDOS

Economía, Elegancia, Gusto, Variedad
en esta casa. La que más barato vende
Pañuelos, Mantones, Cretonas, Lienzos
Géneros de punto

Eucamoy y Calderón de la Barca

ORIHUELA

Zapatería

¿Quereis comprad
buen calzado y barato?

Pues lo encontrareis en la zapatería de MARIANO MARTÍNEZ, Calle Mayor número 34, ó en la sucursal en Torrevieja, donde podréis hallar los últimos modelos de calzados á precios sumamente económicos